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※紙面の関係上、質疑内容は要約し、また、その一部を省略させていただいています。詳しくは、議会事務局
（366-0011）へお問い合わせいただくか、議会ホームページをご覧ください。

◆◆大阪狭山市議会ホームページ ◆◆
　　http://www.gikai-web.com/osakasayama/index.html
◆◆大阪狭山市議会ホームページ ◆◆
　　http://www.gikai-web.com/osakasayama/index.html

＆

　平成２８年１１月２７日（日）午後１時３０分から、SAYAKAホールの大会議室において、
議会報告会と意見交換会を開催しました。
　第１部では、平成２７年度の決算審査を中心とした９月定例月議会の報告を行いました。
　第 2部では、今回、大阪狭山市ＰＴＡ連絡協議会の皆さまにもご参加をいただき、「魅力あ
るまちづくりについて」と「子育て、教育全般について」をテーマに、中学校区ごと３つのグルー
プに分かれ、グループワーク形式で参加者に自由に意見を述べていただき、最後にグループ
で意見をとりまとめ、発表しました。
　ここでは、皆さまからいただいたご意見やご要望を各グループごとに一部抜粋して掲載し
ています。なお、詳細につきましては、今後、議会ホームページ等で報告いたします。

平成２８年度大阪狭山市議会主催平成２８年度大阪狭山市議会主催
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平成２７年度（2015 年度）一般会計決算の報告
　　平成２７年度（2015 年度）一般会計の歳入総額は１９６億８，５１６万円、歳出総額は
　１８８億９，４５９万円、歳入歳出差引額が７億９，０５６万円で、翌年度へ繰り越すべき財
　源が２０２万円となっており、実質収支額は７億８，８５４万円の黒字となっています。
　　議会報告会では、目的別の決算内容などを当日に配布した資料をもとに説明し、また、賛
　成・反対両意見の内容や議決結果などを報告しました。

平成２７年度（2015 年度）の特別会計等決算の報告
　　平成２７年度（2015年度）の国民健康保険特別会計をはじめ、７つの特別会計と水道事
　業会計の決算内容について説明し、また、賛成・反対両意見の内容や議決結果などを報告し
　ました。

条例等の審査状況の報告
　　大阪山市市税条例の一部改正をはじめ、提案された条例改正の内容や議決結果について報
　告しました。　　　　　　　　　　　

（第２部の意見交換会については、裏面をご覧ください）

第１部 議会の報告（抜粋）



テーマ 意見や要望など

魅力ある
まちづくり
について

◆防犯関連：放課後における子どもたちの安全について、地域との連携はどうなっているのか。地域と学校の　
　情報の共有化が必要など。
◆国民健康保険の大阪府移管関連：平成３０年度から大阪府への移管に際し、現状把握を。減免等の継続など。
◆まちづくり関連：池尻自由丘（西池尻４号線）が交通量、狭隘の点で危険、都市計画マスタープランの現実
　化など。
◆市職員関連：市職員がもっと現場を回り、地域の意見を聞くことなど。

子育て・
教育全般
について

◆校区再編関連：東小学校の児童数の増加や北小学校の増加見込みを踏まえ、児童数の均等化など。
◆障がい児支援関連：重度障がい児の通学における移動支援など。
◆中学校「チャレンジテスト」関連：廃止を要望する意見と得点重視でなく考える力の育成の中で位置づけら
　れているとする肯定意見の両論など。
◆子どもの貧困関連：大阪府と市によるアンケート調査の集計結果を踏まえた具体策の検討。１８歳までの医
　療費助成など。

テーマ 意見や要望など

魅力ある
まちづくり
について

◆環境関連：西除川、三津屋川のクリーン化やあまの街道の整備など
◆高齢者：公園に健康器具等の設置など。
◆安全・安心関連：図書館前の横断歩道に信号。空き家の有効利用など等。
◆本市のＰＲ関連：狭山池、学校給食、あまの街道、大野ブドウのＰＲ。自然を取り入れた保育など。

子育て・
教育全般
について

◆安全・充実関連：南第一小学校南側裏の細道の整備。ぽっぽ園北側歩道の側溝へ蓋の設置。こども園の老朽
　化に対する整備など。
◆地域交流関連：新たな住宅地では、市の主導による自治会立ち上げ。高齢者と子どもとの交流の場など。
◆教育方針関連：児童・生徒間のコミュニケーション増進。自転車ヘルメット着用の推進。いじめ対策の拡充
　など。
◆ＰＴＡからの意見：見守り活動における高齢化への対応。子ども関連手当や助成の拡充。グランドが狭いた
　め、部活動が危険で改善を、など。

テーマ 意見や要望など

魅力ある
まちづくり
について

◆公園関連：ボール遊びができない。遊具や草刈り等の整備など。
◆道路関連：狭い道路の安全確保。自転車レーンの設置推進。国道３１０号の渋滞解消など
◆駅前自転車駐輪場関連：使用料が高いなど。
◆さやま荘関連：防音対策（カラオケ）。利用日増など。
◆その他：ため池太陽光発電の詳細情報を。近畿大学医学部附属病院の移転の詳細情報を。循環バス路線の見
　直しと運行時間の延長など。

子育て・
教育全般
について

◆学校関連：遊び場や学習の場として夏休み・休日等の学校開放。体育館のトイレの改修。放課後児童会と学
　校の連携（保健室、プールの利用等）。校庭の芝生化。東小学校校庭を広く。中学校運動会の土日開催。校
　区再編など。
◆見守り隊関連：運動会への招待や給食会の開催。ジャンパーの支給など。
◆給食関連：メニューの組み合わせに工夫を。
◆幼稚園関連：公立幼稚園の存続。

第２部 意見交換会（抜粋）

Ａグループ（狭山中学校区）
担当議員：小原一浩　片岡由利子　薦田育子　徳村賢　鳥山健

Ｂグループ（ 南 中 学 校 区 ）
担当議員：上谷元忠　北好雄　北村栄司　松井康祐　丸山高廣

Ｃグループ（第三中学校区）
担当議員：井上健太郎　須田旭　西野滋胤　松尾巧　山本尚生

　第２部の意見交換会では、一般の参加者や大阪狭山市ＰＴＡ連絡協議会からの参加者とともに、それぞれ３つの中学校区
ごとにグループとなり、各グループ内で２つのテーマについて、参加者一人ひとりの考えや思いを受け止めるため、「付箋（ふ
せん）」を用いた手法による意見交換とし、議論を深めました。

　今回の意見交換会については、参加いただいた市民の皆さまからできるだけ多くのご意見を聞かせて
いただくとの趣旨で、付箋を活用するなどしながら、中学校区ごとの分科会形式とさせていただきました。
　誌面の都合上、いただきましたご意見、ご要望など全て掲載できていませんが、皆さまからいただい
たご意見やご要望などにつきましては、行政等にも伝えるべきことはお伝えするとともに、それぞれの
議員において、今後の参考にさせていただき、可能なものは議会質問に取り入れるなど、議会活動に活
用させていだだきます。

市議会から（意見交換会のまとめ）

　第２部の意見交換会では、一般の参加者や大阪狭山市ＰＴＡ連絡協議会からの参加者とともに、それぞれ３つの中学校区
ごとにグループとなり、各グループ内で２つのテーマについて、参加者一人ひとりの考えや思いを受け止めるため、「付箋（ふ
せん）」を用いた手法による意見交換とし、議論を深めました。


